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別紙 

会議の内容 

発言者 発言の要旨 

 １．委嘱式 

  

 ２．議題 

舩津課長 

（仮議長） 

会長、副会長の選出前であることから、仮議長を務めさせていただ

きます。 

議題（１）会長、副会長の選出でございますが、本委員会の運営要

綱第２条第１項の規定により、委員の互選により定めるとあります。

本規定に基づき、まず初めに、会長について選出を行います。自薦・

推薦問いませんので、どなたかいらっしゃいますでしょうか。 

星野委員  児童センターの事業には更生保護女性会さんとの連携事業がありま

すが、そのような事業をはじめ児童センターの活動に精力的に協力し

ていただいている中西委員を会長に推薦いたします。 

舩津課長 

（仮議長） 

ただいま、中西委員の推薦がありましたが、他にございますか。 

他にいらっしゃらないようですので、会長は中西委員で異議のない

場合は拍手にてご承認をお願いいたします。 

各委員 （拍手） 

舩津課長 

（仮議長） 

ありがとうございました。 

続きまして、副会長の選出を行います。自薦・推薦問いませんの

で、どなたかいらっしゃいますでしょうか。 

秋元委員  子ども会活動を通して、市内のこども達と常日頃から関わられてお

り、こども達への深い理解をお持ちでいらっしゃる山城委員を副会長

に推薦いたします。 

舩津課長 

（仮議長） 

ただいま、山城委員の推薦がありましたが、他にございますか。 

他にいらっしゃらないようですので、副会長は山城委員で異議のな

い場合は拍手にてご承認をお願いいたします。 

各委員 （拍手） 

舩津課長 

（仮議長） 

 ありがとうございました。 

 それでは、会長に中西委員、副会長に山城委員と決定させていただ

きます。 

会長、副会長の選出が終わりましたので、仮議長の職を解かせてい

ただきます。 

事務局 ありがとうございました。 

 それでは、新会長の中西会長よりごあいさつをお願いいたします。 

中西会長 （あいさつ） 



事務局  ありがとうございました。 

 これからの進行は、要綱第３条第１項の規定により会議の議長は会

長となっておりますので、中西会長よろしくお願いいたします。 

中西会長  それでは、ただいまから議長を務めさせていただきます。 

議題（２）令和６年度上半期事業計画について、まずは東児童セン

ターの説明を、今井所長よりお願いいたします。 

今井所長  東児童センター令和６年度事業計画（上半期）について説明。 

中西会長  ただいま、東児童センターの令和６年度上半期事業計画について説

明がありましたが、何かご質問やご意見等ございますか。 

山城委員  事業をされている時、一般のこども達が来館しても、遊ぶことがで

きるのでしょうか。 

今井所長 事業はだいたい１時間ないし１時間かからずに終わるのですが、そ

の間、事業で使用する部屋については使用することができないため、

他の部屋で遊んでいただくよう案内しております。 

進委員 こども新聞に書いてある「はぁって言うゲーム」とはどのようなも

のですか。 

今井所長  「はぁって言うゲーム」は、ため息の「はぁ」や、恋する「はぁ」

など様々な種類の「はぁ」が書いている紙を配布して、参加者の１人

が言う「はぁ」が、どの種類の「はぁ」であるか他の参加者が当てる

ゲームです。 

土岐委員  すごい沢山事業をされているなと感心しました。私の塾に通ってい

るこどもに聞いても、児童センターのことを悪く言う子はいないの

で、とても良い取り組みをされているのだと思います。 

 また、児童センターは利用が自由ということなので、沢山利用者が

いるのだと思いますが、ある程度まで数字が大きくなると、職員さん

が苦しくなってしまい、幸福度が下がるのではないかと感じました。

現状でこれだけ多くの事業をやられていて、さらに利用者を増やすた

めにあれもこれもと拡大するのは、大丈夫かと心配になります。 

今井所長  事業を計画しても、ある程度の利用者がいないと成立しないことも

あるため、利用者を確保するための取り組みも必要であると感じてお

ります。 

また、確かに利用者数が増えることで施設を使いにくくなる環境に

なることもありますが、万が一混雑していると、混んでいる間は公園

や図書館に行く等こども達が自身で判断して利用する姿をよく見かけ

ており、こども達が不満にならない環境であると感じております。 

土岐委員  資料Ｎｏ.２の１５ページに、利用者数の前年度対比報告書があり

ますが、この利用者数というのは、どのぐらい重視している数値なの

でしょうか。 



事務局  昨今の、新型コロナウイルス感染症対策を行っていた状況では、利

用制限を設けたことにより利用者数が減少していた事実もあり、そこ

からどのようにして利用者数を増やすことができるか、指定管理者の

皆さまと協力して考えていたこともありまして、利用者数という数値

についてある程度重要であると認識しておりました。 

 しかし、年に２回、児童と保護者のそれぞれに実施している利用者

アンケートにて集計を行っている、満足度という指標における数値が

上昇することが、市としては目的として重視していることであり、そ

の中で指定管理者さんには様々な事業展開を行っていただいておりま

す。 

 そのような取り組みについては、他市と比べても、子育て支援施設

として誇ることができる児童センターを運営していただいていると、

市として毎年評価をさせていただいております。 

土岐委員  ありがとうございます。 

中西会長  続きまして、西児童センターの説明を、相田所長よりお願いいたし

ます。 

相田所長  西児童センター令和６年度事業計画（上半期）について説明。 

中西会長  ただいま、西児童センターの令和６年度上半期事業計画について説

明がありましたが、何かご質問やご意見等ございますか。 

進委員  保護者の方から、こどもに勉強を教えて欲しいという要望はありま

すか。 

相田所長  保護者の方からそのような要望はあまりないのですが、こども達か

らの要望が出ることはありますので、都度対応しております。 

土岐委員  中高生スポーツタイムでは、バスケがしたいという児童が多いので

しょうか。 

相田所長  バスケも多いのですが、卓球がしたいという児童も多いです。中学

１年生や高校１年生ですと、学校で入部した部活動ではまだ卓球台に

立てないため、実戦形式で遊ぶことができる場所を探していたという

声をよく聞きます。 

 バスケについても同様の理由で遊びに来る児童がいますが、こちら

は雨で外が使えない時に多く来館する印象です。 

土岐委員  ありがとうございます。 

 中高生は特に運動をしたいのではないかと思うので、児童センター

のように、彼らがバスケ等で身体を動かすことができる場所がさらに

あると良いと思います。 

 また、不登校の児童を普段見ているのですが、そのような児童を対

象にした事業はあるのでしょうか。 

相田所長 基本的に、平日の午前中は乳幼児を対象とした事業を行っています



ので、現状、不登校の児童を対象とした事業は行っておりません。 

土岐委員  事業がなくても利用することはできますか。 

相田所長  利用可能です。 

土岐委員  平日の日中にそのような事業ができないのは、何か理由があるので

しょうか。 

事務局  不登校の児童の利用については、何か事業を展開するというより

も、彼らにとっての居場所として、外に出て、児童センターに行って

みたいと思っていただき、活用していただくことが重要だと認識して

おります。 

 今後も各学校と連携の上、安心できる居場所として活用できるよう

な運営を継続して参りたいと思っております。 

土岐委員  ありがとうございます。 

 もう一つ質問ですが、児童センターには普段どのぐらいの職員の方

がいらっしゃるのでしょうか。 

相田所長  平日が５人、土・日・祝日が６人、長期休業期間は７人体制を敷い

ております。 

土岐委員  ありがとうございます。 

中西会長  続きまして、ファミリー・サポート・センターの説明を、今井所長

よりお願いいたします。 

今井所長  ファミリー・サポート・センター令和６年度事業計画（上半期）に

ついて説明。 

事務局  ファミリー・サポート・センターの概要について補足説明。 

中西会長  ただいま、ファミリー・サポート・センターの令和６年度上半期事

業計画について説明がありましたが、何かご質問やご意見等ございま

すか。 

山城委員  ふじみ野市、富士見市、三芳町の二市一町の会議が年に１回あると

思いますが、提供会員の確保という課題は他の市町も共通しているの

でしょうか。 

今井所長  ご指摘のとおり、提供会員の確保はふじみ野市だけではなく二市一

町での課題であり、会議ではそのような課題に対する各市町の取り組

みをはじめとした意見交換や情報共有を図っております。 

土岐委員  提供会員はボランティアですか。 

今井所長  有償ボランティアとなります。 

中西会長 続きまして、議題（３）その他に移りますが、会議全体のことでも

構いませんので、お話されたいことなどありますでしょうか。 

土岐委員 質問ではなく感想ですが、先ほども申し上げましたが、すごく色々

やってらっしゃるということが印象に残りました。 

ただその一方で、サービスの提供に対し、利用者があまりにも受け



手になりすぎると、要望等を実現するにあたり職員の方の幸福度が下

がってしまわないか心配に思いました。 

ぜひ、現場の職員の方が働いていて辛くならないようにしていただ

けるといいなと思います。 

中西会長 それでは最後に、本日の感想等をお伺いしたいと思います。 

進委員 赤ちゃんから高校生まで、幅広い年齢層のこども達を楽しませるこ

とができる施設というのはすごいと思うとともに、職員の方の努力が

そこにはあるのだと感じました。 

二瓶委員 主任児童委員として、相変わらず参考になりました。 

 ぜひ、主任児童委員全員で見学等できますと嬉しいです。よろしく

お願いします。 

秋元委員 本当に多岐に渡る取り組みをされていて、利用者にとって充実した

事業展開になっていると感じました。 

それと同時に、広く子育てという視点で考えた時に、今、保護者の

方を支えるということが必要であると感じています。児童センター

で、こどもを預けながら保護者同士が気軽にお話したり、職員の方に

アドバイスを貰ったりできると、保護者の方の気持ちが楽になると思

いますので、こども達とそして保護者の方を考える視点も引き続き大

事にしていただきたいと思います。 

星野委員 魅力的な施設なので、こども達が知ったら行きたいと思ってもらえ

ると思います。 

学校によっては遠い所もあり、交通事故が心配ですので、移動の際

は気を付けるよう伝えたいと思います。 

中西会長 最後に私からも感想を申し上げます。 

避難訓練をしっかり行っていただいていることが印象的でした。今

様々な災害がある中で、職員の方だけでなく、利用者の方も一緒に訓

練できるというのは、非常に良い取り組みであると思うので、ぜひ今

後も継続していただければと思います。 

それでは、以上をもちまして、本日の議題は全て終了となります。 

今後も引き続き、子どもたちが安全・安心に過ごせる場所として、

市民から親しまれる児童センターを築いていただければと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

それでは、進行を事務局に戻します。 

事務局 事務局からの連絡等 

 ３．閉会 

  

 以上 

 


